



Mi Universidad

Ensayo

Samantha Vázquez Álvarez

Controles de lectura de interculturalidad y la salud

Parcial I

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 05 de Septiembre de 2024

Interculturalidad en salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Samantha

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos y filosóficos y epistemológicos en pleno desarrollo. La interculturalidad en la salud se remonta a los primeros contactos entre los nativos americanos y europeos, es importante saber que la interculturalidad no solo es un tema que compete a quienes ejercen la profesión en pueblos indígenas, si no a todo aquel que desee diseñar estrategias para promover la salud en cualquier parte del mundo, la interculturalidad en la salud va más allá de aspectos étnicos, también se toma en cuenta las diversas opciones religiosas, ideológicas y su manera de percibir el mundo, por lo que es necesario como profesional de la salud adquirir competencias culturales. Es de alta importancia resaltar que la interculturalidad en la salud no es una corriente de moda ni un aspecto de la medicina moderna y mucho menos un ancla al pasado que permite vincularse con comunidades y culturas diferentes a la hegemónica cultura occidental, debido a que la sociedad está globalizada, esta será una práctica importante en el futuro de los profesionales de la salud para lo cual debemos de tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en salud hasta la formación de políticas promoviendo el diálogo entre el sistema biomédico y las comunidades dando le a cada grupo un enfoque propio sobre la salud y la enfermedad. Lo que se busca no solo es mejorar la calidad

Control de Lectura de Interculturalidad 2

Samantha

Los enfoques interculturales mexicanos en la educación no se tratan de seguir yuxtaponiendo y simplificando con ello dicotomías y antagonismos de origen a veces conceptual y a veces político-programático. Independientemente de los pueblos indígenas, docentes, el alumnado diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural. Existen programas que pretenden esbozar un programa mínimo de investigación el cual hace énfasis en una concatenación complementaria, tanto de los conceptos clave de la educación intercultural, como de sus paradigmas teóricos subyacentes y por último, de sus repercusiones metodológicas para una etnografía doblemente reflexiva del qué hacer intercultural en la educación. Podemos entender a la interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones o menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e ideológicamente diversos frente a la interculturalidad que constata la existencia de diferencias sin estudiar sus interacciones e hibridaciones, mientras que el interculturalismo sería una propuesta pedagógica que enfatiza y celebra las interacciones intercambios y hibridaciones como deseables. En los casos exitosos, el comunarismo como estrategia educativa logra sustanciar no solo el discurso de lo comunal si no también la praxis de comunalidad, porque en vez de negar las profundas divisiones internas

Interculturalidad Médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Samantha

Pedro Lain entranlgo constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica esencial del ser humano en su totalidad. Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre en tanto el sujeto este sano, enfermo, sanable o mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra de esa antropología y la metafísica, a la filosofía de realidad humana y natural que vertebra la antropología médica. Lain emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista, estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y el análisis de la materia cósmica y reconoce los procesos que el naturalismo ya logrado en la lucha por la enfermedad pero encuentra tal postura científica dio lugar en la década de 1890 a una rebelión de los enfermos europeos y la presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra mundial producida por la crisis de preguerra, el cuidado de los heridos en la guerra coincide a varias escuelas de médicos. En sus investigaciones lógicas, Edmund Hesser analiza las bases tradicionales de la salud y la enfermedad y su relación con la interculturalidad humana.

BIBLIOGRAFIA:

1.- Anthropology in the clinic problem of cultural competency and how to fix it, plus Med 2006; 3 de Octubre, Kleinman A, Bensan P.

2.- Gunter Dietz. 2012, Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la diversidad.

3.- Fassin D, 2009, El la sooffance devint sociat aux inegaites de sante